



Aimer

Petits enfants, n'aimons pas en paroles ni par des discours, mais par des actes et en vérité.
(1 Jn 3, 18-24)

C'est un défi que nous adresse saint Jean : que notre parole se traduise par des actes !

Chaque 8 mai nous commémorons la fin de la dernière guerre mondiale et de la barbarie ; plus que jamais cette année nous sommes sollicités pour dire une parole de paix et la traduire en actes avec nos frères appartenant à d'autres confessions religieuses ou non.

Il est de notre devoir d'agir et de prier pour la paix, mais surtout pour ceux que nous reconnaissons comme nos ennemis, sans cela il ne peut y avoir de paix.

Si des hommes et des femmes n'avaient pas changé leur regard sur l'autre, l'ennemi... nous serions toujours en guerre en Europe.

Il ne s'agit pas d'excuser, rien ne peut justifier la violence... mais il s'agit de dépasser la haine !

Et dire notre refus de la violence est une nécessité qui s'impose à nous.

Notre résistance, ici en Val-de-Marne ne se fera ni par les armes, ni par la psychose ! Nous résisterons par notre calme, notre discernement, notre capacité à croire en la fraternité entre tous les peuples, entre tous les croyants, de toutes les confessions chrétiennes et de toutes les religions ! C'est notre rempart contre la violence. Sur la croix, le Christ a tué la haine et fait de nous des messagers de Paix .

Père Dominique HENRY

Dans la Joie, sur les pas de Madeleine Delbrêl



La bise mêlée de bruine qui nous a accueillis à notre arrivée à Ivry dimanche 28 avril dernier n'a pas eu raison de la bonne humeur des trente pèlerins. Jean-Christophe BRELLE, des « Amis de Madeleine Delbrêl » nous conduit dans le cimetière où elle repose - un lieu très émouvant où l'on apprend que Madeleine a laissé sa place, à côté de sa mère, à Jacques DELCROIX, dit « Jacquot » car l'hospitalité n'a pas de fin. Jean-Christophe nous guide ensuite dans les rues qu'elle connaissait si bien.

Rues des villes, chemins de Dieu

"Il y a des gens que Dieu prend et met à part. Il y en a d'autres qu'il laisse dans la masse et qu'il ne retire pas du monde". Ce sont des gens qui font un travail ordinaire [...] ce sont les gens de la vie ordinaire. Les gens qu'on rencontre dans n'importe quelle rue [...]

Nous autres, gens de la rue, croyons de toutes nos forces, que cette rue, que ce monde où Dieu nous a mis est pour nous le lieu de notre sainteté... »

La sainteté des gens ordinaires, tome VII des Œuvres Complètes, 2009, Nouvelle Cité, pp.23-24

Quelle actualité pour cette missionnaire de l'Église auprès des incroyants, aux périphéries comme nous indique le pape François aujourd'hui : un acte de charité et d'humilité !

« Près d'un incroyant, la charité devient évangélisation, mais cette évangélisation ne peut être que fraternelle. » Madeleine Delbrêl : « **Athéisme et évangélisation** »

Cette fraternité est encore palpable quand nous franchissons le porche de la maison de Madeleine. Après un film sur les moments et lieux importants de sa vie et de la ville : les cafés où elle écrit sans relâche, les personnes qu'elle rencontre comme assistante sociale... et une pause déjeuner, Jean-Christophe BRELLE et son épouse Marie-Noëlle, avec le père Jean-Pierre GAY nous font visiter la maison de Madeleine et goûter le charme de son jardin.

Marie-Noëlle nous emmène ensuite à l'église Sainte-Croix où le portrait de Madeleine, peint sur les portes de son atelier, embrasse de son doux regard l'assemblée.

C'est enfin dans l'église Saint-Pierre-Saint-Paul que le P. Dominique et P. Donat célèbrent la messe de la fin de ce très beau dimanche.

« En face de l'Évangile, ce n'est pas d'être peu nombreux qui est grave, c'est d'être immobile. »

« C'est dans notre vie que, du matin au soir, la Parole de Dieu veut demeurer » Madeleine Delbrêl.

Ce fut un temps privilégié pour percevoir les intuitions de Madeleine Delbrêl dans ce cadre de vie qu'est Ivry-sur-Seine. Elle nous montre que **notre vie de « gens ordinaires » est bien habitée pour peu qu'on laisse une place pour Dieu en nous.** C'est bien cela qui est le socle d'un dialogue « gratuit » avec le monde.

Martine Chevalier pour l'EAP



Photos : sur les pas de Madeleine Delbrèl
Pèlerinage du dimanche 28 avril 2024



“ Il y a des lieux où souffle l'Esprit ; mais il y a un Esprit qui souffle en tous lieux.

Il y a des gens que Dieu prend et met à part. Il y en a d'autres qu'il laisse dans la masse et qu'il ne “retire pas du monde”. Ce sont des gens qui font un travail ordinaire, qui ont un foyer ordinaire ou sont des célibataires ordinaires. [...] Ils aiment leur porte qui s'ouvre sur la rue, comme leurs frères invisibles au monde aiment la porte qui s'est refermée définitivement sur eux.

Nous autres gens de la rue, croyons de toutes nos forces que cette rue, que ce monde où Dieu nous a mis est pour nous le lieu de notre sainteté.

Nous croyons que rien de nécessaire ne nous y manque, car si ce nécessaire nous manquait, Dieu nous l'aurait déjà donné.

”

Madeleine Delbrèl, 1938.
PUBLIÉ DANS
La sainteté des gens ordinaires,
OC, TOME VII, NOUVELLE CITÉ, 2009,
PAGES 23-24.

Mardi 14 mai :

— 20h30 : Réunion de **préparation au baptême** pour les petits enfants, en salle boisée

Jeudi 15 mai :

— 16h : Rencontre de l'équipe **Maison d'Évangile**, en salle boisée

Vendredi 17 mai :

— 16h30 : Messe à la **Résidence Pierre Tabanou**, 32 Av. du Général de Gaulle à l'Hay-les-Roses

Vendredi 18 mai :

— 9h à 16h : Retraite **des 1ères Communions**, Chapelle du Moutier, salle boisée et salles du 12 av. A. Briand
 — 10h à 12h : Réunion de l'équipe **Catéchuménat n°2**, au Moutier

Dimanche 19 mai :

MESSE DE LA PENTECÔTE

— 9h : Messe à la chapelle Sainte-Louise
 — 10h30 : Messe à l'église Saint-Léonard



Mardi 21 mai :

— 20h : **Lecture des Actes des Apôtres**



animée par le Père Dominique Henry, en salle boisée

Vendredi 24 mai :

— 10h : Réunion du **Service Évangélique des Malades**, en salle boisée
 — 19h30 à 21h30 : Rencontre **des aumôneries des lycées « La Cabane »**, 5 rue Gallieni à Fresnes

Samedi 25 mai :

— 10h/12h : Séance pour les enfants du catéchisme **CM1 et CM2**, chapelle du Moutier
 — 10h/18h : Retraite **des Professions de foi** pour les jeunes de l'Aumônerie 5^{ème}, Chapelle du Moutier et dans les salles du 12 av. A. Briand
 — 17h30 : Répétition **des 1ères Communions**, à l'église Saint-Léonard

Dimanche 26 mai :

— 10h à 18h : Retraite **des Professions de foi** pour les jeunes de l'Aumônerie 5^{ème}, dans les salles du 12 av. A. Briand
 — 10h30 : Messe **des 1ères Communions**, à l'église Saint-Léonard
 — 10h30 à 11h30 : Rencontre pour les enfants de **L'Eveil à la Foi**, à la chapelle Sainte-Louise 55 rue de Chalais à l'Hay-les-Roses
 — 10h à 18h : Retraite **des 1ères Communions** pour les jeunes de l'Aumônerie de la paroisse Saint-Paul de la Vallée-aux-Renards présidé par le P. Alfred, à la Chapelle du Moutier

Intentions de messe

Sa 11	9h à St Léonard : Gilbert CHOLAY Claudine FOURGOUS 18h à St Léonard : Marie-Madeleine MERLOZ Jean CHAUVET Mario VIZZACCHERO Irénée PRAT
Di 12	10h30 à St Léonard Manuel LOUREIRO Jean-Paul VAUVELLE Irénée AKONDÉ
Ma 14	9h à St Léonard : Anne-Marie LEFRANC Jean POUTET
Me 15	9h à St Léonard : Marie-Madeleine MERLOZ Claudine FOURGOUS
Je 16	9h au Moutier Michel GILBERT Jean CHAUVET
Ve 17	9h à St Léonard : Jean-Paul VAUVELLE Mario VIZZACCHERO
Sa 18	9h à St Léonard : Mafalda COLLIGNON 18h à St Léonard : Victoria BEAUSSANG Ida DIVINÉ
Di 19	PENTECÔTE 9h à Ste Louise Famille QUARTIER-VIOSSAT 10h30 à St Léonard Claudine FOURGOUS Jean POUTET Luc PEYRE Sam YOM DOUNO
Ma 21	9h à St Léonard : Marie-Madeleine MERLOZ Mario VIZZACCHERO
Me 22	9h à St Léonard : Jean-Paul VAUVELLE Jean POUTET
Je 23	9h au Moutier Claudine FOURGOUS Anne-Marie LEFRANC
Ve 24	9h à St Léonard : Luc PEYRE

Urgence RDC (Rép. Démocratique du Congo).

TMS vient de recevoir un appel d'urgence du CCFD-Terre Solidaire pour le soutien au travail d'aide d'urgence de ses deux partenaires au Kivu Nord, province de l'Est de la RDC. Il est exceptionnel que le CCFD-TS fasse des appels de ce type, préférant les actions de développement. Cela montre bien son urgence dans la situation actuelle. Cette région du pays connaît une situation de guerre contre la rébellion du M23 directement appuyée par le Rwanda, État voisin de la RDC. Cela se traduit par des victimes civiles et militaires (bombardement de la ville principale, Goma), et 5,6 millions de personnes déplacées ! Ces deux partenaires ont dû suspendre leur action de développement en faveur de la population du Kivu Nord, pour porter un secours immédiat à ceux qui ont tout perdu.

Vous pouvez faire un don avec la mention " Urgence RDC ", soit en envoyant un chèque à TMS, 11 av. A. Briand, 94240 L'Hay, soit au CCFD-TS, 4 rue J. Lantier, 75001 Paris (don aussi possible via le site Internet).

NOS JOIES : Deviendront enfants de Dieu par le baptême :
 Axel et Myla PINAUD, Heleno BIHINA MOREIRA VARELA (19/05)

PAROLE DE VIE : « Qu'ils soient un, comme nous-mêmes » (Jn 17, 11b-19)

VENTE DE FLEURS

organisée par la
Conférence Saint-Vincent-de-Paul



 **Judi 16 mai** : de 16h30 à 18h
Vendredi 17 mai : de 16h à 18h
Samedi 18 mai : de 15h à 18h

au sous-sol du Moutier, (côté jardin)
11 avenue Aristide Briand - 94240 L'Hay-les-Roses



DIMANCHE 30 JUIN À 16H

ORDINATION SACERDOTALE
DE L'ABBÉ GUILHEM
À LA CATÉDRALE DE CRÉTEIL



LUNDI 1^{er} JUILLET À 19H
À L'ÉGLISE SAINT-LÉONARD



Première célébration de la messe
présidée par l'abbé Guilhem
suivie d'un repas partagé
à la chapelle du Moutier

JE DONNE AU DENIER

Dans l'Église, tout est gratuit car Dieu donne en abondance, sans compter. "Vous tous qui avez soif, venez, voici de l'eau. Même si vous n'avez pas d'argent, venez acheter et consommer." (Is. 55, 1).

Mais tout a un coût ! Les charges auxquelles l'Église doit faire face sont lourdes et multiples. Donner au Denier c'est s'engager concrètement aux côtés de sa paroisse pour qu'elle ait les moyens d'accomplir la mission que le Christ lui a confiée : chaque baptisé est responsable de la vie de l'Église ! Sur 100€, 96€ sont reversés à votre paroisse pour faire vivre les prêtres et rémunérer les laïcs qui remplissent des missions diversifiées dans l'Église. 4€ sont utilisés pour l'envoi des reçus fiscaux et les frais de collecte et d'information.

Grâce à vos dons

Le Denier permet de faire vivre et d'entretenir votre paroisse, de faire vivre les prêtres et les laïcs salariés et de former les nouvelles générations. Il est possible de déduire de votre impôt une partie du don effectué. Ainsi, pour vos dons vous pourrez bénéficier d'une déduction fiscale de 66%, votre don de 100€ vous reviendra donc à 34€.

Notre service donateurs est à votre disposition pour répondre à toutes vos questions.

N'hésitez pas à nous contacter :

2 rue Pasteur Vallery-Radot - 94 000 Créteil

01 45 17 24 42 - ressources@eveche-creteil.cef.fr

PÉLÉ VTT
94

VIENS VIVRE UNE AVENTURE SPORTIVE,
FRATERNELLE ET SPIRITUELLE

NOTRE-DAME DES MIRACLES
DU 17 AU 24 AOÛT 2024
OUVERTURE DES INSCRIPTIONS - 1^{er} AVRIL SUR PELEVTT.FR/ROUTE94

Les pédalants (11-15 ans) sont en équipe de 12. Ils font du vélo, des jeux, des temps de prière et vivent une grande aventure.

Les STAFF (16 - 18 ans) montent et démontent le camp, animent les veillées et ont des temps spi. Ils découvrent qu'il y a plus de joie à donner qu'à recevoir.

COLLÉGIENS - LYCÉENS - ÉTUDIANTS - JEUNES PROS - ADULTES - RELIGIEUX/SES - PRÊTRES

www.pele-vtt.fr
[@pelevtt94](https://www.instagram.com/pelevtt94)
[@pelevtt](https://www.facebook.com/pelevtt)
secretariat.pelevtt94@gmail.com